
（様式第４号） 上田市上下水道審議会 会議概要 

１ 審 議 会 名 令和２年度（第７期）第２回上田市上下水道審議会  
２ 日   時 令和２年９月１８日（金） 午前９時から午前１０時４０分まで  
３ 会   場 真田地域自治センター ３階 講堂  
４ 出 席 者 荒川委員、池田委員、内川委員、梶村委員、金井（和）委員、金井（由）委員、 

工藤委員、甲田委員、小林委員、清水委員、髙橋委員、長尾委員、原田委員、 
布施委員、堀内（育）委員、堀内（吉）委員、吉池委員、渡辺委員 

 

５ 市側出席者 土屋上田市長、柏木上下水道局長、田中経営管理課長、山口サービス課長、 
小井土上水道課長、嶋尾下水道課長、越浄水管理センター所長、 
芳池丸子・武石上下水道課長 
（以下経営管理課）黒岩課長補佐兼経理担当係長、経理担当尾島主任、 
堀内経理担当係長、経理担当小倉主任、青井課長補佐兼庶務係長、庶務係池内主事 

 

６ 公開・非公開 公 開 ・ 一部公開 ・ 非公開  

７ 傍 聴 者  １人  記者 ２人  
８ 会議概要作成年月日 令和 ２年 ９月 ２９日  

協  議  事  項  等 

１ 開会 

 

２ 諮問書提出 

・ 令和 3年度から 6年度までの上下水道料金の改定について、市長から正副会長に諮問書を提出 

 

３ 市長あいさつ 

・ 上田圏域においては、新型コロナウイルス感染症の新規感染者の発生が著しいことから、県の感染警戒レベ

ルについて「レベル 4」に引き上げられ、「新型コロナウイルス特別警報」が発令されたが、皆様の取り組み

のおかげもあり、9月 16 日には県内全域がレベル 1に引き下げられた。今後も皆様には感染予防の徹底をお

願いしたい。市としても、感染症対策に万全を期すので御協力をお願いしたい。 

・ 上下水道事業は、安全・安心な市民生活を支える重要なライフラインであるが、給水人口の減少、節水型社

会への移行などにより、水需要は減少傾向にある一方、老朽化した施設の更新・修繕のための投資額の増加

が見込まれる。さらには、大規模災害に備えて、施設の耐震化を進める必要があることから、経営を取り巻

く環境は厳しく、一層の企業努力が求められている。 

・ このような中、本日は､来年度以降の上下水道料金について、諮問させていただいた。 

・ 審議会委員の皆様には、様々な視点から、改定時期を含めて､総合的に御審議をお願いしたい。将来にわた

り上下水道事業が安定して継続していけるよう、審議会委員の皆様の御理解と御協力をお願いしたい。 

 

４ 会長あいさつ 

・ 本日は、お忙しい中、会議に御出席いただきありがとうございます。ただ今、土屋市長から諮問書の提出が

あった。 

・ この後、上下水道局から説明を受けるが、内容について慎重な審議を行い、答申を出していきたいと思う。

さらに、上下水道事業の有する課題について明らかにし、一層の健全経営につながるような審議を委員の皆

さんに併せてお願いしたい。 

 

（市長退席、会場整理） 

 

５ 議事 

 

（１） 諮問事項について 

〇事務局より事前送付資料、資料 1に基づき諮問事項について説明 



 

 

・委員からの意見・質疑応答は以下のとおり 

（委 員）口径別の負担割合と収益の変化を教えてほしい。また、審議の結果で最短の令和 3 年 4 月に料金

改定となった場合、住民や企業の方にどのように周知していくのか。 

（事務局）口径別の負担割合については次回の審議会で説明させていただく。最短で令和 3 年 4 月に料金改

定するとおっしゃったが、年内に答申をいただいて周知期間を設けるとなると、令和 3年 10 月が

最短となる。 

（委 員）将来にわたって安全安心な水を供給するために、料金改定が必要であることを住民の方に十分に

理解してもらう必要がある。単に、料金改定するという事だけでなく、背景や今後の展開を含め

て周知してもらいたい。 

（事務局）周知の方法については、理由等を含めて行っていく。市のホームページや行政チャンネルといっ

た周知する方法も活用していきたい。 

（委 員）前回の審議会で広報が足りないと言ったが、資料 1 に上田市行政チャンネルで局番組を放映する

と書いてあるので楽しみにしている。また、上田市は県内の市の中で水道料金が 5 番目に低いと

いうことも広報してもいいのではないか。 

（委 員）口径 13 ㎜と 20 ㎜で大きな金額の差があるが、どのような算定基準で金額を決めているのか。 

（事務局）設置経費等を含めて単価が決まっている。基本料金に一定率をかけて値上げ額を算定しているの

で、基本料金が高い場合は値上げ額も高くなる。口径別料金の詳細についても次回の審議会で説

明できるようにする。 

（委 員）口径別の割合はどのようになっているのか。集合住宅に住んでいて、口径 50 ㎜の料金が徴収され

ていた。口径 40 ㎜から 20 ㎜に下げる工事を上田市の指定業者に依頼したところ、なかなか対応

してくれなかった。対応できることがあれば、対応をよろしくお願いしたい。 

 

（２） 今後の審議会開催日程について 

〇事務局より次回（10 月 14 日（水）開催予定）の審議会開催について説明 

 

・委員からの意見・質問なし 

 

６ その他 

（局 長）本日はお忙しい中ありがとうございました。今日御審議いただいた上下水道料金改定案だが、上下

水道事業の状況や料金改定の仕組みなど皆さんに分かりやすい資料作りに努めた。その中で、8％程

度の料金改定（案）をお示しした。しかし、現在のコロナ禍の状況の中でいつ料金改定するのが妥

当なのか。市で新型コロナウイルス感染症対策を行っている一方で、料金を上げるのかと市民の方

が疑問に思われるので、改定時期も含めて次回以降皆さんの御意見をお伺いしたい。改定時期を先

送りした場合に、どのような影響があるのかも次回の審議会で説明したいのでよろしくお願いした

い。 

 

10 閉会 

以上


